

000 191330

b063

Reunión de Chile, Augst, 22-8-1989 p. 2.

## Humberto Lagos Schuffenecker: Crisis de la Esperanza

Walterda Rojas Valdebenito

"Gran parte del sentido de la sociedad chilena ha transitado, en las dos últimas décadas, por los senderos de una crisis global, en que los símbolos fundamentales de las certezas individuales, familiares y colectivas nacionales se debilitan. El campo religioso ha sido estremecido por el conflicto entre fe e ideología, obligando a sus expresiones institucionales a activar, en tanto que actores sociales, en medio de las tensiones de la vida cotidiana. La religión como hecho social es innegable portadora de sentido en las relaciones humanas, y su crisis desestabilizadora de la sociedad en que insufla esperanza. El Chile religioso histórico es el que ha derivado por la vertiente cristiana, primero expresada en la Iglesia Católica Apostólica Romana —contrarreformista y hegemonía originalmente ecuménica larga, y después en el atomizado mundo eclesiástico evangélico-protestante, y en otras manifestaciones católicas y sectarias perceptibles en la piel simbólica meta-social".

Humberto Lagos Schuffenecker es un abogado y sociólogo que a la fecha ha publicado 17 obras de poesía, cuentos y ensayos, estos últimos en el campo de la sociología de la religión entre los que destacan: "Sectas Religiosas en Chile ¿Opresión o Liberación?", "Sectas Religiosas en Chile ¿Fe o Ideología"; "Religión y Proyecto Político Autoritario"; "La Religión y las Fuerzas Armadas y de Orden" y "Los Evangélicos en Chile: Una Lectura Socioló-

gica", los tres últimos en co-autoría con Arturo Chacón Herrera.

Su nueva obra "Crisis de la Esperanza", coeditada de por el Programa Evangélico de Estudios Socio-Teológicos (Preser) y Literatura Americana Recauda (Lar) es un exhaustivo análisis del rol que le corresponde a la religión en el acontecer de nuestra sociedad. El autor apunta documentos inéditos y otros poco conocidos sobre la presencia de diversas iglesias evangélicas en la historia de nuestra nación. El estudio se inicia con los primeros intentos de instalación protestante, en el periodo colonial, pasando por el acontecer religioso entre los años 1925 a 1973, hasta llegar al golpe de Estado, en que empieza a aparecer el mecanismo carismático de la autoridad militar. Luego el autor analiza la creación de la organización "Cooperación para la Paz en Chile", para lo cual algunos Pastores evangélicos, entre ellos el Doctor Augusto Fernández Anit y el Obispo Luterano Helmut Frenz, se reunían con el Cardenal Silva Henríquez para intercambiar ideas sobre la función que correspondería a la iglesias chilenas en el momento político-social de entonces. Dicha organización quedó compuesta por representantes de las iglesias católicas, Romana y Ortodoxa, evangélicas y la Comunidad Israelita. En capítulos posteriores se analiza la presencia en Chile de los predicadores Ylve Avila, Rex Humbard y Jeannyn Swaggart. Finalmente leemos un enfoque a la visita del Papa Juan Pablo II a nuestro país, con el fervor popular logrado con su presencia, y la violencia desatada en el Parque O'Higgins durante la ceremonia de beatificación de Sor Teresa de Los Andes.

Un libro útil, necesario que entraña sin concesiones el lado desconocido de las tortuosas aguas en que han navegado las relaciones de las iglesias cristianas con el régimen de Pinochet.

# **Humberto Lagos Schuffeneger, "Crisis de la esperanza"**

## **[artículo] Wellington Rojas Valdebenito.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Humberto Lagos Schuffeneger, "Crisis de la esperanza" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)